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9 мая  — п р а зд н и к  В е л и к о й  П о б еды

БЕССМЕРТНЫЙ , 
ПОДВИГ НАРОДА

В нынешнем году со
ветский народ встречает 
42-ю годовщину разгрома 
немецкого фашизма в об
становке патриотического, 
политического и трудово
го подъема, вызванного 
подготовкой к 70-летию 
Великого Октября, реше
ниями я н в а р с к о г о  
(1987 г.) Пленума ЦК 
КПСС. В стране идет пе
рестройка, конечная цель 
которой—глубокое обнов
ление всех сторон нашей 
жизни, придание социа
лизму самых совершен
ных форм общественной 
организации, наиболее 
полное раскрытие гумани
стического характера на
шего строя.

Среди наших праздни
ков — праздник Победы 
над гитлеровской Герма
нией — один из самых 
волнующих. Долгими и 
суровыми для советского 
народа были четыре года 
войны. Понадобились его 
массовый героизм, напря
женный труд на фронте и 
в тылу, длившийся 1418 
дней и ночей, прежде чем 
отгремели залпы торжест
венного салюта.

КПСС, руководствуясь 
учением В. И. Ленина о 
том, что раз дело дошло 
до войны, то все должно 
быть подчинено интересам 
войны, вся внутренняя 
жизнь страны должна 
быть подчинена войне, 
разработала программу 
мобилизации всех сил на
рода на разгром врага, 
превратила страну в еди
ный! лагерь. Партия орга

низовала весь парод на 
отстаивание революцион
ных завоеваний.

Боевым помощником и 
резервом КПСС был Ле
нинский] комсомол. В годы 
войны в армию и на флот 
было направлено 3.5 мил-_ 
лицна комсомольцев, 5 ' 
миллионов человек всту
пили в члены ВЛКСМ 
непосредственно на фрон
те.

Великая Отечественная 
война стала суровой про
веркой идейной стойкости 
советского народа, пар
тии, их морально-полити
ческого единства. Марк
систско-ленинская идео
логия, сплоченность наро
да, патриотизм оказались 
неодолимыми препятст
виями для гитлеровских 
захватчиков.

Одержав победу над на
иболее сильной в то вре
мя военной машиной капи
талистического мира, на
ши Вооруженные Силы 
тем самым доказали пре
восходство советского 
военного ■ искусства над 
военным искусством бур
жуазных армий. Совет
ские воины твердо сле
дуют указаниям партии, 
используя бесценный опыт 
Великой Отечественной 
войны, активно участвуя 
в социалистическом со
ревновании под девизом 
«Решения XXVII съезда 
КПСС выполним — само
отверженным ратным тру
дом ознаменуем 70-летие 
Великого Октября»!

Высоко несут славу ге- 
росв-фронтовцков офице

ры и студенты нашей ка
федры. Выполняли интер
национальный долг в вой- 
скак Варшавского Догово
ра такие офицеры кафед
ры: полковник II. П. Чер
касов, полковник А. И. 
Федоров, полковник А. И. 
Сафонов, подполковник
В. II. Мозжухин, майор
В. И. Соснов, майор А. И. 
Новиков, майор А. М. 
Кузовников, майор Б. Д. 
Шипицын, майор А. А. 
Куделин, подполковник 
И. Ю. Трифонов, майор
A. А. Свистунов, манор
B. А. Матвеев, подполков
ник В. Н. Коломеец, под
полковник А. А. Чернец
кий, майор Ю. К. Тихо
нов, подполковник A. Л. 
Богатырев и др.

Наши офицеры самоот
верженно трудятся над 
решением больших и слож
ных задач, связанных с 
выпуском высококвалифи
цированных офицеров за
паса для Вооруженных 
Сил СССР.

Отрадно отметить, что 
такие студенты, как И. 
Кульгасв (Ат-15-1), В. Ко
маров (Ат-15-2), Ю. Ко
маров (Ат-15-2), Е. Виш
няков (Ат-13-3), Ф. Сн- 
доркин (Ат-15-1), М. Ба- 
ловсяк (Ат-13-1), С. Сн- 
нигибский (Ат-13-1), В. 
Мокрецов (Ат-13-1) и 
многие другие. Учатся на 
военной кафедре только 
на «хорошо» и «отлич
но». Следуя заветам В. И. 
Ленина, наш лозунг дол
жен быть один — учить
ся военному делу настоя
щим образом.

А. ШАМРИН, 
старший преподаватель 
кафедры военной под
готовки.
(Материалы, посвящен
ные 9 мая, читайте на 
2-й стр.).

В канун Псрвомая в 
городском ДК состоялось 
торжественное собрание 
с участием представите
лей трудовых коллекти
вов Октябрьского райо
на. Рождается традиция 
нетрадиционного проведе
ния торжественных соб
раний в честь красных 
дат. Очень интересно 
прошел и запомнился 
труженикам района празд
ничный вечер, посвящен
ный 8 Марта; Нынче пе
ред собравшимися высту
пили самодеятельные и

„„fw ., щена на сцене так, что Активное участие в
а к лек ы ра дух перВЫХ Маево,к не- концерте приняли сотруд-
Программа собрания бы- ВОдьно передался зрите- ники нашего института,
ла составлена и сопло- лям. Фото JI, Шостак.

Д е н ь  

приема 
в пионеры
22 апреля 1987 года, в 

день рождения В. И. Ле
нина, в коифереиц-зале 
состоялся торжественный 
прием в пионеры третье
классников 82-й подшеф
ной школы. Председатель 
совета ветеранов Ю. В. 
Чудповец, ветеран Вели
кой Отечественной войны, 

полковник в отставке А. П. 
Кадочников, заместитель 
секретаря комитета ком
сомола С. Семендеркин, 
члены комитета ВЛКСМ
С. Авдеев, . М. Наумчук 
повязали ребятам пионер
ские галстуки. Из кон
ференц-зала школьники 
прошли по институту, по
бывали в вычислительном 
центре, телецентре, лабо
раториях, около доски с 
фотографиями ветеранов 
войны и труда. Надолго 
запомнится ребятам этот 
наполненный впечатления
ми, радостными события
ми день — день приема в 
пионеры.

За отличные 
у с п е х и  

в работе
Наградить н а г р у д- 

ным значком «За отлич
ные успехи в работе» в 
области высшего образо
вания СССР сотрудников 
КрПИ:

Яхонтову Э. Ф. — за
ведующую кафедрой • не
мецкого языка;

Перфильева Ю. С. —  
заведующего кафедрой 
ТО.' );'

Глинченко А. С. —  за
ведующего кафедрой РТ; 

Грушевского А. И. —
заведующего кафедрой 
АТ;

Шатохина С. Н. —  до
цента Кафедры ТМС;

Цыганка А. П. — де
кана ТЭФ;

Ультана В. Е. — до
цента кафедры Р.М;

Плотникова М. Ф. — 
доцента кафедры научно
го коммунизма;

Мукоеда М. Д. — н. о. 
профессора кафедры АП;

Летуновского В. В. — 
доцента . кафедры ■ ТМС;

Колесову Т. Ф. — д о 
цента кафедры ММ;

Козлова В. И. — за
ведующего кафедрой соп
ротивления материалов;

Рубан Л. С. — ет. пре
подавателя кафедры НГЧ;

Гомер Н. И. — ст. 
преподавателя кафедры 
прикладной математики;

Дубровскую 3. В. — 
ст. преподавателя под
готовительного отделения;

Зорина В. Б. — ст. 
преподавателя кафедры 
электрнчес к п х с i юте м;

Корнилову Т. А. — ст. 
преподавателя кафедры 
ЭПП; ■ -

Шаповалову Т. В. — 
заведующую УКП.

Г. ЯГОДИН, 
министр высшего и 
среднего специального 
образования СССР.

Навстречу вы борам

Выбираем Лену!
«Считаю кандидатуру 

Лены достойной». «Знаю 
ее как добросовестную 
студентку», «Ответствен
ная», — говорили одно
группники о Лене Муто- 
виной на общем собра
нии механико-технологи
ческого факультета КрПИ, 
где обсуждался вопрос о 
выдвижении кандидату
ры в депутаты городско
го Совета.

Студентку третьего 
курса Лену Мутовину 
выбрали единогласно.

Впервые я встретилась 
с Леной в бюро ВЛКСМ 
МТФ. Планировался кол
лективный выход в те
атр оперы и балета, и 
Лена спрашивала у ре
бят, на какой спектакль 
купить билеты. Лена — 
член комсомольского бю
ро, отвечает за культмас
совую работу. Любит 
петь, принимала участие 
в недавно прошедшем 
смотре художественной 
самодеятельности.

— Еще люблю вязать, 
— добавила Лена, — но 
не- хватает свободного 
времени. Учеба, заседа
ния бюро, прошедший 
смотр, да и дорога зани
мает много времени. По
ка доедешь до Сосново- 
борскн, уже поздний ве
чер, дома все спят. Толь
ко мама никак не при
выкнет, стоит у окна .и 
ждет.

Лена живет в Сосново-

борске, там же три года 
назад окончила школу. 
С увлечением занималась 
общественной работой с 
пионерами, была членом 
комитета комсомола. С 
таким же энтузиазмом 
занимается общественной 
работой и теперь, в ин
ституте. Я спросила Ле
ну, сможет ли она везде 
успевать: ведь работа де
путата требует большого 
труда и времени.

‘ — Придется более чет
ко распределять дела в 
течение дня, ни на , что 
не. отвлекаться, — сказа
ла Лена. — Избрание ме
ня кандидатом в депута
ты — это большая от
ветственность. Смогу ли 
я не обмануть надежды 
избирателей, оправдать 
надежды ребят? Теперь 
от меня требуется более 
высокая ответственность, 
более серьезное отноше
ние к учебе, к общест
венной работе.

Так же считают и сту
денты:

— Если мы выбираем 
Лену Мутовину, — ска
зал на общем собрании 
студент группы МТ14-3
А. Петрищев, — то она 
должна быть образцом 
для студентов.

Наступает май, приб
лижается зачетная неде
ля, — беспокойное для 
студентов время. Пожела
ем Елене успеха!

М. ТАСКИНА.

П о о щ р и л и  
п е р е д о в и ко в

НАКАНУНЕ 1 Мая — праздника людей труда 
всей планеты, в институте состоялось торжествен
ное собрание, на котором с докладом выступил
A. И. Мельников.

Достойный вклад в борьбу за мир, наращивание 
темпов HT1I вносят трудящиеся дважды ордено
носного Красноярского края и нашего института.

В праздничном приказе, зачитанном на торжест- 
, венном собрании начальником отдела кадров К. А. 
Силиной и подписанном ректором А. М- Ставером 
н председателями профкомов А. И. Мельниковым 
и В. И.' Половинкиным, названы лучшие тружени
ки и студенты.

За достигнутые успехи в работе и активное 
участие в общественной жизни института объявить 
благодарность и наградить Почетной грамотой сот
рудников: А. Н. Рижевского — учебного мастера 
военной кафедры, И. Ю. Трифонова — преподава
теля военной кафедры, М. М. Кучерова — ст. препо
давателя кафедры ВТ, А. П. Коваленко — доцен
та кафедры ВМ, Р. М. Христинина — инженера 
кафедры ТОЭ, A. JI. Кривцову — преподавателя 
кафедры немецкого языка, К). Н. Козлова — на
чальника филиала ИВЦ РТФ, Л. Н. Мелехину — 
зав. сектором библиотеки, А. М. Котова — инже
нера службы метрологии, С. Н. Самосенко — ас
систента кафедры ДМ, П. П. Костылева — доцен
та ОиТСП, Н. А. Воронина —• мастера котельной, 
Г. И. Артемову — ст. инспектора отдела кадров,
B. Ф. Немченко —- кладовщика, Н. И. Троянова — 
аспиранта кафедры РТК, О. В. Шорохова' — стар
шего инженера ИВЦ, Н. Г. Заяц — зав. общежи
тием № 1.

Группе сотрудников и студентов за высокие по
казатели в работе Объявлена благодарность.

За успехи в учебе и активное участие в обще
ственной жизни института объявить благодарность 
и наградить Почетной грамотой студентов: Е. Виш
някова, А. И. Зыкова (АТФ), Ю. Курсинова (РТФ),
А. Новицкого, О. Холкина, С. Гришина (ЭМФ), 
Ж. Четвергову (МТФ), Т. Янковскую (ТЭФ), И. 
Дьяченко, Л. Закаурцева, С. Козлову, А. Юсупо
ва, Ю. Павлова и А. Брюханова (ФАВТ).
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СВОИМИ С И Л А МИ
На XXVII съезде КПСС было отмечено, что в 

последние годы рост выпуска специалистов не со
провождался должным повышением качества их 
подготовки. Серьезно отстала материальная база 
высшей школы. Это относится в полной мере и к 
материально-технической базе военной кафедры, 
которая представляет собой комплекс материаль
ных и технических средств, обеспечивающих подго
товку офицеров запаса па числа студентов.

С момента образования нашего цикла учебно
материальная база создавалась, исходя из требова
ний положения о военных кафедрах и учебных 
программ. В настоящее время на цикле произве
дена замена основного оборудования, разрабаты
ваются и изготавливаются электрифицированные 
стенды, которые повышают наглядность обучения. 
Активное участие в их изготовлении принимают 
студенты: А. Пашкевич, группа 53-4, С. Окишев, 
группа 53-2, С. Московских, группа 33-2.

Для повышения качества обучения на нашем цик
ле внедряется телевидение и микропроцессорная 
техника, их внедрением занимаются студенты:
B. Драч, группа 33-1, В. Высотам, группа 33-3,
C. Карелин, А. Вахрушев, А. Иваненко, все из 
группы 53-4 и другие.

Есть у нас и проблемы, да и немалые. Это не
хватка ТСЦ и запчастей к ним, на недостаточном 
уровне материально-техническое снабжение. Для 
проведения практических занятий и тренировок- по 
тактической подготовке необходимы ЭВМ, кото

рые позволили Г>ы  .... . различные ситуа
ции боя.................................................................................... •!

В. МИХАИЛОВ, 
преподаватель кафедры военной подготовки, 
майор.

ТРУД, ЭНЕРГИЯ, ЗНАНИЯ
Кем быть? Такого вопроса перед Анатолием Фе

доровым не стойло. Отец —• кадровый военный, 
поэтому после окончания средней школы с золо
той Медалью семнадцатилетний юноша поступил в 
Киевское высшее инженерное радиотехническое 
училище. Пять лет учебы пролетели быстро. Дип
лом с отличием давал право выбора места службы, 
но он место не выбирал: служба в отдаленных точ
ках закалила его, - помогла сделать окончательный 
выбор профессии.

В конце 1972 года А. И. Федоров в звании ин
женер-майора прибыл к месту дальнейшего прохож
дения службы в Красноярский политехнический 
институт на должность преподавателя военной ка
федры. Глубокие инженерные знания, практическая 
работа в войсках, склонности к педагогической 
деятельности, настойчивость и трудолюбие помог
ли ему быстро встать в один ряд с лучшими пре
подавателями кафедры 70-х годов, такими, как
В. Г. Томилин, В. М. Воробьев, Е. Я. Рудник.

Шли годы, росло педагогическое мастерство, на
капливался опыт, а в результате — продвижение 
по службе: старший преподаватель, начальник цик
ла. В настоящее время цикл, возглавляемый пол
ковником А. И. Федоровым, по итогам социалисти
ческого соревнования за 1985 —1986 учебный год 
определен победителем., на военной кафедре. Успех 
не пришел сам по себе'. Каждодневный труд, энер
гия, глубокие знания, опыт работы, обостренное 
чувство личной ответственности — все это спла
чивало коллектив цикла, помогало и помогает 
сейчас в напряженной работе. В. ИВАНОВ,

ст. преподаватель военной кафедры.

•Твои наставники, студент!

К проблеме 
самоуправления
ОВ ОБЪЕДИНЕНИИ 

СТУДЕНТОВ, ДЕМОБИ
ЛИЗОВАННЫХ ИЗ 

РЯДОВ СОВЕТСКОЙ 
АРМИИ

Накануне 23 февраля 
на* ТЭФ состоялось соб
ранно, на которое была 
приглашены студенты, от
служившие в армии и 
имеющие стаж работы на 
производстве. На этом 
собрания было положено 
начало создания нового 
неформального объеди
нения этих студентов. 
Поиск его шел методом 
проб и оценок возможных 
ошибок.

На организационном со
брании в ы с т у п и л и;

с е к р е т а р ь б ю р о 
ВЛКСМ Ю. Громов, 

секретарь партбюро Г. А. 
Потехин и декан факуль
тета Алексей Петрович 
Цыганок, Ими была вы
сказана просьба о помо
щи . со стороны членов 
объединения в ликвида
ции тех узких мест и не
гативных явлений, кото
рые нужно изжить на фа
культете (укрепление ком
сомольского оперативно
го отряда, самодеятель
ности, дисциплины). Был 
выбран совет этого объ
единения, в который вош
ли: от первого курса —
В. Забиров, от второго —
А. Ломакин, от третье

го — С. Иванов, от чет
вертого — С. Гришин, 
выбранный к тому же и 
председателем совета.

В чем же смысл этого 
объединения? Ответить на 
этот вопрос я попросила 
зам. секретаря партий
ного бюро Марию Игнать
евну Ромашкину. Вот что 
она рассказала:

— Ребята, отслужив
шие в армии, — это наш 
резерв для оживления 
всей общественной рабо
ты на факультете. Про
читав заметку в «Комсо
мольской правде» о су
ществовании подобных 
объединений при райко
мах комсомола, решила, 
что возможно подобную 
организовать и * у нас в 
институте. Эта организа
ция не получила еще сво
его точного названия, но 
я пока называю ее сове
том старшин.

— Мы много думали 
над тем, — продолжала 
она, — чтобы совет был 
наделен определенными 
правами и обязанностями.

Объединение создается 
при бюро ВЛКСМ ТЭФ. 
Оно включает студентов, 
демобилизованных из ря
дов Советской Армии, и 
студентов, имеющих стаж 
работы на производстве. 
Своей задачей оно счита
ет помощь администрации 
факультета и его общест
венным организациям в 
укреплении дисциплины, 
повышении качества уче
бы, развитии самодеятель
ного творчества, органи
зации быта и досуга сту
дентов. Возглавляет объ
единение выборная комис
сия, включающая предста
вителей каждого курса. 
Председатель к о м исс и и
координирует ее работу е 
деканатом, бюро ВЛКСМ, 
партбюро.

Обязанности
объединения

1. Воспитывать в сту
дентах качества, прису
щие молодому граждани
ну СССР.

2. Бороться с проявле
ниями недисциплиниро
ванности, безответственно
сти, нарушениями правил 
социалистического обще
жития.

Права объединения
1. Представлять во 

всех общественных п 
административных орга
низациях факультета ин
тересы студентов из чис
ла демобилизованных из 
армии и' производствен
ников. Ни один вопрос 
поощрения, взыскания, от
числения, отказа в ме
сте в общежитии и т .д . 
не может быть решен без 
представителя комиссии.

2. Входить с предложе
ниями по вопросам уче

бы, быта, досуга, общест

венной жизни факультета 
во все организации ТЭФ 
п требовать ответов по 
существу поставленных 
вопросов.

— Мы стремимся к 
тому, в заключение 
сказала Мария Игнатьев
на, — чтобы ребята-ар
мейцы почувствовали обя

занность перед факульте
том, т. с, помогли ожи
вить комсомольскую ра
боту среди студентов, 
усилить влияние на тех 
ребят, которые пришли в 
вуз со школьной скамьи. 

Мы ждем помощи от со
вета именно в активиза
ции работы с молодежью, 
воспитания у молодых лю
ден чувства трудолюбия, 
добросовестности, требо
вательности к . себе и к 
окружающим, одним сло
вом, ответственности.

В. БОНДАРЕНКО, 
студкор ТЭФ.

З а в т р а  -  Д ен ь  радио
. Ежегодно седьмое мая 
в нашей стране отмечает
ся как День радио. В 
сравнительно короткий 
срок история развития 
радиотехники прошла зна
чительный путь техничес
кого прогресса: от; перво
го радиоприемно-передаю
щего устройства русско
го ученого А. С. Попова 
до сегодняшних сложней
ших радиоэлектронных 
устройств, состоящих из 
интегральных микросхем.

В наши дни телефон, 
телеграф, радио стали ос
новой разветвленнойшей

сети городских, междуго
родных и космических 
с и с т е м телекоммуникаций, 
которые обслуживают все 
население планеты.

Сегодня средства связи 
позволяют передать из 
любой точки земного ша
ра в любую страну, го
род, село, а также на 
морские и воздушные ко
рабли, на мчащиеся по 
автострадам автомобили, 
на искусственные спутни
ки Земли самые различ
ные радносообщения — 
телефонные, телеграф
ные, телевизионные.

В этот день хочется 
поздравить с праздником 
всех преподавателей, сту
дентов, работников п на
учных сотрудников наше
го радиотехнического фа
культета н пожелать им 
успехов в творческой и 
воспитательной работе, 
учебе. Пользуясь случаем, 
хочется поблагодарить 
студентов групп P5G-1, 
Р55-1, Р55-2 за активное 
участие во Всесоюзном 
коммунистическом суббот
нике, и хорошие показа
тели в текущей учебе!

Бюро ВЛКСМ РТФ.

7 мая — день, который 
мы отмечаем как День 
радио. За 92 года радпо- 

■ электроника прошла ги
гантский путь в своем 
развитии и сегодня она 
представляет обширную 
область науки и техники. 
Аппаратура, идеи, прин
ципы радиоэлектроники 
находят самое широкое

зометры Ф2-28, Ф2-34,
сейчас выпускаемые се
рийно, по своим качест
венным показателям ■ они 
превосходят зарубежные 
аналоги.

Лаборатория интроско
пии — школа Г. Я. Шай- 
дурова. Большой научный 
п экспериментальный по
иск этого коллектива так-

все сотрудники проводят 
большую поисковую рабо
ту по интенсификации и 
повышению качества под
готовки специалистов. Во 
всех видах научно-иссле
довательских работ при
нимают самое активное 
участие студенты 2—5-х 
курсов. Многие из них, 
заканчивая учебу, пред-

НА СЛУЖБУ ЧЕЛОВЕКУ
применение в весьма раз
нообразных л подчас со
вершенно неожиданных 
отраслях человеческой де
ятельности, Ссобое место 
отводится радиоэлектро
нике в намеченном XXVII 
съездом КПСС ускоре
нии социально-экономи
ческого развития нашей 
страны.

Отмечая наш профес
сиональный праздник — 
День радио, мы можем с 
уверенностью заявить, что 
за время существования 
радиотехнический фа
культет прошел значи
тельный путь в своем 
становлении. Сейчас на 
факультете два доктора 
технических наук, более 
52% преподавателей име
ют ученые степени и зва
ния.

Научная школа под ру
ководством М. К. Чмыха 
нрорела фундаментальные 
исследования в области 
цифровой фазометрии, по
зволившие сделать боль
шой скачок всей отече
ственной фазометрии. 
Здесь разработаны высо
коточные измерительные 
приборы: калибратор ф а
зы Ф1-4, цифровые фа-

же увенчан успехами. Се
рийно выпускается аппа
ратура для изучения 
структур неоднородных 
сред. Этот метод приме
няется и внедрен на алю
миниевом заводе для кон
троля за процессом вы
плавки алюминия. Это 
позволяет автоматизиро
вать весь цикл получения 
металла. Подготовлена к 
защите докторская дис
сертация доцентом А. И. 
Громыйо.

Успехи радиоэлектрони
ки во многом определя
ются достижениями в об
ласти технологии полу
проводниковых и гибрид
ных интегральных схем, 
функциональной электрод 
ники. В этих направлени

ях успешно работают кол
лективы, руководимые д о 
центами А. А. Захаровым, 
А. А. Левицким, А. Р. 
Поповым.

С 19Й0 года на фа
культете активно работа
ет СКП «Союз», его на
учный руководитель — 
доцент В. И. Юзов, сей
час это подразделение ин
ститута.

Кафедры. факультета,

ставляют к защите реаль
ные дипломные проекты, 
высокое качество которых 
неоднократно отмечалось 
в решениях ГЭК. Студен
ты выступают с доклада
ми на краевых, республи
канских и Всесоюзных 
студенческих конферен
циях. Факультет одним из 
первых заключил догово
ры с местными пред
приятиями об организации 
на последних филиалов 
кафедр. Это приблизило 
процесс обучения к про
изводству п позволяет 
осуществлять целевую 
подготовку специалистов 
по профилю предприятия. 
Разработаны и внедря
ются планы целевой ин
тенсивной подготовки сту
дентов. Кадры факуль
тета способны решать за
дачи, поставленные науч
но-техническим прогрес
сом на высоком уровне.

Дорогие коллеги, по,- 
здравлясм вас с Днем ра
дио. Желаем счастья, 
творческих успехов в ва
шем труде!

в: в о л о ш е н к о ,
ст. преподаватель ка
федры РТ.

Старший преподаватель кафедрц радиосистем 10. Д. Черников ведет заня
тия со студентами заочниками. Фото Л, Шостак.
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ПИШИТЕ ПИСЬМА!
5 5  мал -  День печати

Честно говоря, письма
ми читатели нас не ба
луют. И основном при
ходят и редакцию лично.

<• Р> газете «Политех
ник» давно не было за
метки о работе общест
венной комиссии при 
профкоме студентов, — 
пишут нам студенты

<IiАВТ. — Часто в буфетах 
института, особенно в 
корпусе «Д», мы видели, 
как девочки из этой ко
миссии приходят с про
веркой, и буфетчица все
гда очень- нервничает... 
Расскажите подробнее о 
работе комиссии».

«Мы — студенты
КрПИ решили написать в 
вашу газету о такой
проблеме: почему в учеб
ных корпусах нет урн? 
Студенты вынуждены 
бросать мусор на иол, а 
потом, ночью их мучает 
совесть, к результате че
го студенты не высыпа
ются, а это сказывается 
на плохой посещаемости 
и успеваемости>>.

На оба письма мы по
стараемся получить от
веты и напечатать в бли
жайших номерах «Поли
техника».. Кроме замеча
ний критических, бывают 
письма с конкретными 
предложениями:

«...мы уже заметили, 
что студенты нашего ин
ститута испытывают по
требность в более близ
ком знакомстве друг с 
другом. Для разрешения 
этой проблемы надо в 
газете «Политехник» сде
лать раздел «Клуб зна
комств».

Такое предложение. 
Жаль только, что наши 
неиодписавншеся чита

тельницы не уточнили, 
каким они представляют 
этот «клуб знакомств». 
По примеру ли «Красно
ярской недели» или клуб 
по интересам: любителей 
рок-музыки, литературы, 
теоретической механики? 
Мы же (редакция) пред
лагаем открыть рубрику 
«У нас на факультете», 
в которой студкоры бу
дут рассказывать об ин
тересных делах и экспе
риментах на своем фа
культете. Кстати, о студ- 
корах. Бюро ВЛКСМ всех 
факультетов участвуют в 
создании корпостов' Лю
бой студент КрПИ, же
лающий и умеющий пи
сать для газеты, может 
стать нашим студкором. 
/(ля этого достаточно 
обратиться в свое комсо
мольское бюро. Кроме 
того, всех желающих 
приглашаем включиться в 
обсуждение темы: «Сту
денческая газета — ка
кой я ее представляю». И 
ответить на вопросы:

1. Какая рубрика в га
зете «Политехник» вам 
нравится (но нравится).

2. Какие важные, на 
ваш взгляд, вопросы сту
денческой жизни остают
ся вне внимания' нашей 
газеты?

3. О чем должна писать 
студенческая газета?

Ваши ответы вы може
те ‘ принести в редакцию 
газеты (ауд. 303 корпус 
«Г») или опустить в наш 
почтовый ящик, который 
висит в вестибюле кор
пуса «Д». Письма из ящи
ка вынимаются ежене
дельно', по средам. Ждем 
ваших писем!

Обзор подготовила 
М. ТАСКИНА.

«Ч то б у д е т  с У б ее м ? »
Отвечая на етатыо чле

на лагерной комиссии 
А. И. Грушевского «Что 
будет е Убеем?», сообща
ем, что вопросы, подня
тые в этом выступлении, 
рассмотрены на совмест
ном заседании ректората, 
комиссии спортивно-оздо
ровительного лагеря «По
литехник» и представи
телей профкомов институ
та. Намечены план ме
роприятий на текущий 
год и перспективы разви
тия лагеря до 1990 года.

В течение 1986 — 87
годов почти полностью 
произведена смена штат
ного коллектива работни
ков лагеря. Утверждена 
лагерная комиссия.

Планом текущего года 
предусмотрено:

Ремонт помещений по 
ул. Студенческой, № 2, 3, 
4, коттеджа № 12, водо
провода, овощехранилища, 
хозпостроек. Сметная сто
имость ремонтных ра
бот — 39,52 тыс. руб
лей. Для ремонта в ла
герь завезено 74 м :i пи

ломатериалов, 3200 штук 
кирпича, 250 листов ши
фера. 50 м2 стекла, тру

бы.
Оборудовать причал для 

захода рейсовых теплохо
дов.

Изготовить грузовой 
понтон.

Отремонтировать двига

тель катера «Араке» и 
:Iвтомашину «ГА.’ 5-66».

Обновить наглядную 
агитацию.

Силами отдыхающих в 
летний период отремонти
ровать забор огорода, 
здание электростанции, 
оборудовать стоянку для 
лодок, ухаживать за ого
родом-, накосить сена для 
лошадей.

По плану выполнено: 
отремонтировано три ди
зель-генератора на элек
тростанции, два трактора, 
приобретен гужевой тран
спорт. вспахан огород и 
закуплены семена, подго
товлен ледник, работает 
скважина. Лагерь обеспе
чен постельными лринад-

Газете отвечают
ложностями/ инструмен
тами, дизтопливом, заве
зены новые кровати с де
ревянными спинками и 
стулья.

Перспективным планом 
развития лагеря пре
дусмотрено: строитель
ство ЛЭП — 1988 год, 
строительство столовой, 
капитальный ремонт дома 
егеря, ремонт коттеджа 
№ 5, приобретение трак
тора МТЗ-82 — 1988 год, 
автомашины «ГДЗ-66» — 
1989 год, катера типа 

«Ярославец» — 1990 год.
Приезжайте за здоровь

ем на Убей.
Л. ЗАБЛОЦКИИ, 

председатель комиссии 
лагеря,

А. МЕЛЬНИКОВ, 
В, ПОЛОВИНКИН, 

члены комиссии.

тутских концертах и ве
черах. Жюри отметило 
повышение общего уров
ня самодеятельности, по
вышение требовательно
сти участников к своему 
исполнительскому мастер
ству и, как следствие, 
активизацию зрителей- 
болелыциков. Места рас
пределились следующим 
образом:

I место — ЭМФ;
II место — ФАВТ и 

- АТФ;
III меуто — ТЭФ и 

МСФ;
IV место — МТФ и 

РТФ.
Концерты сопровожда

лись творческими выстав
ке ка ми.

НА СНИМКЕ: члены
II Всесоюзный фести- факультетского смотра качеству концертных смо- жюри выбирают зкепона-

валь народного творчест- художественной самодёя- тровых программ, но и с ты на институтскую вы-
ва тельности. Итоги его под- учетом малого фестива- ставку.

Подведены итоги меж- водились не только по ля, участия в общеннсти- Фото Л. ШОСТАК.

Р езонанс

В о к р у г
конф еренции

Газета «Политехник» 
— это наша студенческая 
газета. Пусть не всегда ее 
можно найти, но лично я 
стараюсь не пропустить 
ни одного номера.-Но га
зета от 25 марта меня 
сильно взволновала. Тре
тья страница почти пол
ностью была посвящена 
теме «Комсомол и пере
стройка.

Две статьи, два мне
ния. Письмо Алексея Ага- 
нонова, которое было на
печатано сначала в крае
вой газете, а лишь потом 
в «Политехнике», хотя 
Алексей является студен
том нашего института. И 
статья редактора газеты 
Антолиновской «Все тот 
же формализм, или Ос
торожно: слово».

Я хорошо знаю Алек
сея, учусь с ним в одной 
группе. Его письмо было 
посвящено комсомольской 
отчетно выборной конфе
ренции (кстати, на ней 
Алексея выбрали в пре
зидиум). Эта конференция 
на самом деле была на вы
соте. Правда, при чтении 
письма с вопросами в 
скобках это выглядит не
сколько иначе. Я считаю, 
что некоторые вопросы 
были просто придирчивы.

Трудно вспомнить, кто 
что говорил па конферен
ции, но была она не похо
жей на предыдущие. 
Большую роль сыграли 
«свободные» микрофоны. 
Было много высказыва
ний, много мнений, много 
всего. Я согласна, что 
«избрание нового лидера 
само по себе проблем не 
решает», но ведь нужен 
человек, который может

повести люден, увлечь, в 
которого бы верили.

Пять месяцев назад (к 
моменту напечатания ста
тей) нам казалось, что 
что-то изменится. Не все 
получится сразу — это 
понимали многие, но есть 
ведь сдвиги. Сейчас вид
но, что хотелось многого, 
но получается мало, но 
ведь только начало.

Письмо было написано 
сразу же после конферен
ции, но сейчас, читая его, 
кажется, что тогда оно 
было бы к месту, к тому 
настроению, а сейчас это 
выглядит по крайней ме
ре болтовней.

Алексей Агапонов — 
комсорг нашей группы, 
причем комсорг уже не 
один год. На всех суббот
никах, в колхозе (после 
первого курса), на работе 
(наш факультет работает 
днем на строительстве об
щежития) он всегда в чис
ле первых. Пусть не так 
у него иногда получается, 
бывают ошибки, но разве 
зря его несколько раз на
граждали за хорошую уче
бу, за общественную ра
боту, за работу в колхо
зе?

Но в статье т. Антоли
новской Алексей выгля
дит по-другому. Ведь кто 
его не знает, видят его 
таким, как он показан в 
статье, а показан он так: 
человек, который «слышит 
в первую очередь свой 
голос», и поэтому не хо
тел прийти в редакцию, 
ведь он неуловим, то н а ' 
работе, то на занятиях 
(кстати, занятия он про
пускает крайне редко — 
это могут подтвердить в 
группе).

Алексей не ошибся, го
воря, что конференция 
войдет в историю инсти
тута, она вошла в каждо
го студента. К одним силь
нее, к другим — слабо, 
но ведь это — начало. 
Если начали говорить 
вслух, разве это не по
беда?

А что можно сказать о 
«Политехнике», п е р  е- 
стройка их задела как-ни
будь или нет? Ведь га
зета — наш голос, неуже
ли он должен отставать 
на пять месяцев? Именно 
сейчас газета должна ид
ти в ногу со -временем, 
быть помощником, если 
хотите, справочником.

Почему мы не знаем 
оценки, которую дал парт
ком о конференции? Хо
телось бы узнать, что ду
мают по этому поводу 
Другие.

Рита Зайнуллина, 
студентка группы Р54-1.

З атян у в ш ееся
Начну анализировать 

письмо Р. Зайнуллиной с 
конца.

Если внимательно чи
тать нашу газету, то ин
формация о комсомоль
ской конференции была, 
как я уже писала в ста
тье «Все тот же форма
лизм», в докладе секре
таря парткома В, Ф. Те-

начало
рентьева, в заметке пер
вокурсника РТФ Хабаро
ва, в материале А. Пет
рищева. В газете № 16 в 
докладе В. 'Ф. Терентье- 
ва дан анализ текущего 
момента в жизни нащей

комсомольской организа
ции. А в предыдущем 
номере «Политехника» в 
выступлении секретаря 
комитета ВЛКСМ А. Да- 
ничева «Кто, если не ли
деры?» тоже поднимают
ся вопросы конференции.

Мне наконец-то уда- 
л о с ь встретиться с 
Агапоновым и КуРсипо- 
вым. В целом они с вы
ступлением газеты сог
ласны. Допущенные с 
моей стороны неточности 
(по их мнению) сущест
ва дела не меняют.

Вы, Рита, обращае
тесь к редакции с 
требованием отчитаться, 
как нас задела перестрой
ка. «Как-нибудь» пере
стройка задела и еще за
денет всех. Только пере
стройка в комсомольской 
организации может, на ху
дой конец, обойтись глас
ностью стенной печати, 
собраний. А вот пере
стройка в газете — не 
может. Потому что это 
— коллективное творче
ство. К сожалению, при
ходится признать, ‘ что 
студенты по-прежнему не 
часто по собственной ини
циативе пишут в газету 
или откликаются на пуб
ликации. Кстати, на РТФ 
до сих пор не создан 
корпункт, н секретарь 
бюро ВЛКСМ Ю. Курси
вов категорически заявил, 
что и не будет создан. 
Как же тогда верить в 
пожелание нашей пере
стройки? Ведь газета от
ражает объективную дей
ствительность, но если ее 
делают два-три чело
века, нельзя поручиться 
за безупречное качество 
всех материалов.

А вот вашему факуль
тету по силам большие 
дела (читайте на 2-й стр. 
выступление В. Волошен
ко). И свое слово приз
ваны сказать здесь все 
студенты, а не одиночки- 
активисты.

Вернемся к беседе с
А. Агапоновым и Ю. Кур
гановым, которая состо
ялась в присутствии А. 
Данилова. Выяснилось, 
что Алексей недоверия к 
газете не выражал и не 
испытывает. Это отрадно. 
Однако как расценить 
запоздалое признание 
комсомольцев в том, что 
секретарь парткома В. Ф. 
Терентьев па той комсо
мольской конференции 
«не наезжал» на комсо
мольцев (хотя в письме 
Алексея сей не имевший 
места факт нашел место, 
простите за каламбур). 
От таких заявлений стра
дает в первую очередь 
дело. Об этом я и писа
ла в той статье, надея
лась, что меня поймут 
правильно: критика —
очень сильное оружие, 
пользоваться им нужно 
умело, быть принципи
альным и объективным по: 
самому высокому счету.

И на конференции 
Алексей, что называется, 
поддался настроению мо
мента, иначе как расце
нить его обращение к 
бывшему секретарю ко
митета ВЛКСМ: «11 лич
но Барана не знаю, но 
все равно против его кан
дидатуры». По меньшей 
мере это безответственно 
и несерьезно.

И если понимать пе
рестройку как еще что- 
то не сделанное другими, 
а к себе по-прежнему 
предъявлять минимум 
требований, далеко мы не 
уедем.

Мне понравилось, что 
студентка так горячо 
встала на защиту своего 
комсорга. Нередко, увы, 
равнодушие в наших 
группах. Но основная 
мысль моего выступления 
н цель публикации дей
ствительно событийного 
письма А. Агапонова — 
помочь понять, что к га

зетным выступлениям 
нужно готовиться, тща
тельно изучая и анализи
руя факты, ни в коем 
случае их не искажая.

Рита самокритично за
являет, что «хотелось 
многого, а получается ма
ло. Но ведь только нача
ло». Я бы добавила — 
затянувшееся начало. Она 
перечисляет заслуги Ага
понова, но не раскрыва
ет его в деле. Что меня
ется, улучшается имен
но сейчас в его делах и 
организации в целом? 
Думаю, мы получим на 
это ответ бюро ВЛКСМ 
факультета.

Журналистика — про
фессия особого рода, по
рой кажется, что любой 
знает, как выпускать в 
свет газету, равно как 
все якобы умеют воспи
тывать. Разумеется, ре
дакция обязана учесть и 
использовать в работе 
любое критическое, а тем 
более конструктивное за
мечание. Добавлю, что я 
делаю это с внутренней 
готовностью.

В газете «Краснояр
ский комсомолец» от 30 
апреля напечатана под
борка материалов с . об
суждением событий про
шедшей конференции. Два 
письма отражают два 
мнения — Ю. Курсипо- 
ва и выпускницы нашего 
вуза из поселка Кураги- 
но. II комментарий пер
вого секретаря Октябрь
ского РК ВЛКСМ Геор
гия Михайлова. Я рада, 
что мое мнение совпада
ет е мнением комсомоль
ского вожака района: си
туация возникла неодно
значная. Хотелось бы, 
чтобы наши студенты 
учились видеть мир не в 
двух тонах, а со всеми 
оттенками реальной жиз
ни.

Л. АНТОЛИНОВСКАЯ.
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23 апреля 19В7 г. в 
Красноярском политех
ническом институте про
водился конкурс факуль
тетских команд по ритми
ческой гимнастике.

В институте ритмиче
ская ' гимнастика введена 
в 1984 году. В 1985 г. 
проводились первые со
ревнования при закрытых, 
дверях, без зрителей. Де
вушки боялись показать
ся смешными.

В этом году, после дли
тельной подготовки, ре
шили принять участие в 
конкурсе перед зрителя
ми. Актовый зал был пе
реполнен болельщиками. 
Членами жюри были пре
подаватели вузов, веду
щие ритмическую гимна
стику. Празднично укра
шенный зал, красочные 
костюмы, музыка, цветы 
создали атмосферу ярко
го спортивного праздника. 
Каждое выступление со
провождалось бурей ова
ций.

По решению жюри I ме
сто . было отдано элек
тромеханическому фа
культету. Команда пока
зала очень сложную тем
повую композицию с эле
ментами брейка, с инте
ресной концовкой.

II место неожиданно 
для всех заняла группа 
юношей автотранспортно
го факультета, которые 
сделали свою композицию 
с гантелями и гирей.

III место завоевали де
вушки теплоэнергетиче
ского факультета, кото
рые открывали конкурс.

IV место занял факуль-
■ в ш в я в ш в

ЕМКИ
тет автоматики и вычис
лительной техники. Ком
позицию составляла кан
дидат в мастера спорта 
по художественной гим
настике Галя Молтянская. 
Ее сольное упражне
ние с мячом вписалось в 
общий рисунок и украси
ло композицию. Она же 
выиграла приз зритель
ских симпатий.

V место .присуждено 
композиции машино
строительного факуль
тета. Лидер этой команды 
Вячеслав Волков вместе 
со студентом ЭМФ Алек

сандром Туровцом выигра
ли приз симпатии зрите
лей, набрав одинаковое 
количество голосов.

VI место заняла коман
да механико-технологиче
ского факультета.

Завершили • праздник 
показательные выступле
ния группы спортивных 
танцев госуниверситета, 
танцевальной группы 
ЭМФ и танцевальной 
группы «Реверанс»
КрПИ. Спортивный клуб 
«Политехник» выражает 
им глубокую признатель
ность за участие в нашем 
празднике.

Наши планы на буду-1 
щее ■— подготовиться к 
следующему конкурсу 
рще лучше и принять 
участие в межвузовском 
конкурсе по ритмической 
гимнастике в новом учеб
ном году.

Г. ГАБИТОВА, 
руководитель ритмиче
ской гимнастики, ст. 
преподаватель кафедры 
физвоспитания.

А Г И Т П Р О Б Е Г  П О  Л Е Н И Н С К И М  М Е С Т А М
Осенью прошлого года 

в институте был органи
зован клуб любителей оз
доровительного бега. Око
ло сорока студентов, в 
основном первого курса, 
стали регулярно зани
маться бегом и упражне
ниями на тренажерах в 
зале тяжелой атлетики. 
Среди них выявились эн
тузиасты, которые тре
нировались почти каждый 
день. Это Александр Гон
чаров (группа ЭМ43-1), 
Александр Жевела (МТ 
56-4), Владимир Лукша 
(МТ 56-2), Александр 
Вылегжанин (Т 74-1), 
Олег Я ковлев, (Р 33-4). 
Они решили провести в 
апреле агитпробег, посвя
щенный 117-й годовщи
не со дня рождения В. И. 
Ленина. Маршрут про
тяженностью 85 км выб
рали по ленинским мес
там юга нашего края: 
Минусинск — Ермаков- 
ское — Шушенское.

Большую помощь в 
организации пробега ока
зали Сергей Семендеркин 
из комитета ВЛКСМ ин- 
с т и т у т а , к Р а й к о м 
ВЛКСМ, а также райко
мы ВЛКСМ: Минусин
ского, Ермаковского и 
Шушенского районов, ко
торые предоставляли ав
томашины для сопровож
дения пробега. В состав 
группы, кроме студен
тов и меня, входил ин
женер ТСО В. М. Голуб
цов, который снял кино
фильм, о пробеге.

И вот 19 апреля в от
личную погоду мы стоим 
у границы города Мину
синска. На бегунах — 
единая спортивная фор

ма, украшенная . шелко
выми лентами с надпи
сью: «Агитпробег КрПИ
В. И. Ленину». Звучит 
команда: «Старт!» — и 
мы побежали...

Первый день оказался 
самым тяжелым: . очень 
твердая дорога с камеш
ками, расстояние почти 
40 км, большие подъе
мы. Пробежав 20 км, мы 
провели беседу со стар
шеклассниками в старин
ном селе Знаменка, от
дохнули там, а к вечеру 
прибежали в Казанцево. 
Здесь почему-то нас жда
ли как артистов, кото
рые дадут концерт и 
пр<>ведут дискотеку...

На следующий день 
расстояние пробега было 
несколько меньшим и 
удалось бежать не по ас
фальту, а по кромке до
роги, где росла трава. В 
обед встретились со шко
льниками в деревне Жеб- 
лахты, а вечером добе
жали до районного цент
ра Ермаковского. Здесь 
мы совместно со старше
классниками двух мест
ных школ возложили гир
лянду к памятнику В. И. 
Ленину, провели беседу 
с ними, посетили дом- 
музей и могилу соратни
ка В. И. Ленина А. А. 
Ванеева (на снимке), 
дом-музей П. Н. Лепе  ̂
шинского.

В последний день (21 
апреля) утром пробегаем 
12 километров и фини
шируем у мемориала «Си
бирская ссылка В. И. 
Ленина». Осмотрели му
зей под открытым небом, 
созданный в 1970 году — 
к 100-летию со дня рож

дения В. И. Ленина, про
слушали записи голоса 
Владимира Ильича, за
писанного на пластинку. 
Нас поразила работа, про
деланная вождем Ок
тябрьской революции JP 
годы сибирской ссылки.

И вот пробег окончен. 
Усталые, но полные ин
тересных впечатле и и й, 
встреч с интересными 
людьми, живущими в 
местах нашего спор

тивного пробега, воз
вратились в Красноярск. 
Через год участники ны
нешнего агитпробега ре
шили провести следую
щий пробег по более 
сложному маршруту с 
увеличением длины мар
шрута до 100 километров.

Ю. БОГАЩЕНКО, 
руководитель клуба лю
бителей бега.

Фото В. Голубцова.
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ЕШЕ РАЗ О «МОРЖАХ»
После показательных 

заплывов красноярских 
«моржей» на Енисее 22 
февраля и 22 марта, опу
бликования материалов о 
зимнем плавании в крае
вой газете лично, по те
лефону и в письмах нам 
задают многочисленные 
вопросы люди равных воз
растов, профессий, заин
тересованных зимним пла
ванием.

Зимнее плавание оказы
вает активное и разносто
роннее действие на ку
пающихся, дает оздорови
тельный, эмоционально- 
пси хо логически й эффект. 
Погружение тела в хо
лодную воду вызывает 
рефлекторное сужение 
кровеносных сосудов по
верхностных слоев на глу
бине до 2,5 см, масса ко
торых составляет около 
50% массы тела. В ре
зультате быстрого охлаж
дения резко сокращается 
объем крови, циркулирую
щей в подкожной ткани. 
Эта защитнуя реакция ор
ганизма направлена на 
уменьшение отдачи тепла 
во внешнюю среду благо
даря уменьшению тепло
проводности оболочки те
ла. С оттоком крови от 
периферии улучшается 
кровоснабжение внутрен
них органов, усиливается 
обмен веществ', повышает
ся теплопродукция. Вслед
ствие этой реакции орга
низма у закаленных плов
цов кожа остается блед
ной в течение всего зап
лыва. После выхода из 
воды скорость теплоотда
чи уменьшается в 10 и- 
более раз, и рецепторы 
посылают сигнал к рас
слаблению релаксации. 
Периферические капилля
ры расширяются, происхо
дит их интенсивное напол
нение кровью. Кожа крас-' 
нсет, согревается. Медн-

I щнеки ми 1 тблюдениями 
установлено: гемодинами
ка — переливание крови 
от периферических слоев 
тела к внутренним орга
нам и обратно — служит 
признанным средством 
для улучшения кровоснаб
жения, повышения функ
ций нервной, бронхолегоч
ной систем, почек. Данный 
гидродинамический эф
фект помогает организму 
бороться и справляться с 
рядом болезней неактив
ной стадии.

Купание в ледяной воде 
сопровождается интенсив
ным обострением чувств. 
С моментом покраснения 
кожи, самосогреванием 
знакомы все «моржи». 
Это минуты ни с чем не 
сравнимого ощущения лег
кости, комфорта, необык
новенного подъема наст
роения, радостного вос
приятия жизни, ликования 
от сознания покоренной 
стихии. Спортивный жур
налист С. Шенкман, сам 
испытавший ледяную ку
пель, выразил свое впе
чатление словами: «...В 
кожу вселились тысячи 
радостных иголочек. Тело 
поет. Весело! Чудесно!.. 
Зимнее купание хорошо 
прежде всего тем изуми
тельным ощущением, ко
торое испытываешь пос
ле выхода из воды. Хо
чется подольше сохранить 
в себе состояние рвущейся 
наружу радости».

Одновременно с эмо
циональным подъемом 
«моржи» всегда испыты
вают неподдельную мы
шечную легкость, прилив 
физической энергии, что 
непременно вызывает же
лание двигаться, прыгать, 
бегать, с воодушевлением 
выполнять упражнения.

Зимнее плавание ук
репляет нервную систему, 
сокращает" время адапта

ции к изменению окру
жающей обстановки, поло
жительно влияет на пси
хику человека. Хорошее 
настроение, приподнятое 
душевное состояние, оп
тимизм помогают воспиты
вать такие черты характе
ра, как терпение, упорст
во, настойчивость. Купа
ние среди льдов снимает 
физическую и умственную 
усталость, служит средст
вом избавления от стрес
сов, является действенным 
лекарством против невро
зов, синдромов депрессии 
и тревоги. Стабильная по
требность «моржей» к 
своим процедурам дисци
плинирует, заставляет 
продуманно строить ре
жим дня, подчинять его 
наиболее важным делам, 
среди ■ которых не может 
быть таких не совмести
мых’с закаливанием явле
ний, как пьянство, нарко
мания, беспорядочный об
раз жизни.

«Моржевание» способ
ствует сохранению функ
ций надпочечников, под
держивающих состояние 
бодрости и работоспособ
ности, предупреждает 
простудные, инфекцион
ные и другие заболевания, 
повышает жизнедеятель
ность и творческое дол
голетие человека.

Подробную информацию 
можно получить в сле
дующих книгах: А. Н. 
Колгушкин. Целебный хо
лод воды. М. «Физкуль
тура, и спорт», 1986 г., 
А. Н. Колгушкин. Путь к 
зимнему плаванию, М., 
«Физкультура и спорт», 
1983 г., С. Шенкмаи. Мы 
— мужчины. М., «Физ
культура и спорт». 1980 г.

В. ПАВЛОВ, 
доцент кафедры ТиКМС.

За редактора
ю . В. в и д и н .

у б е й ц е в »В еч ер  « с т а р ы х
Если бы кому-то при

шло в голову задать мне 
один вопрос: «А зачем
лагерь Убей вообще ну
жен?» — то я бы ответи
ла примерно так: «Двад
цать дней лагерной сме
ша сплачивают людей, 
как не могут сплотить их 
годы учебы». Условия ла
геря — отдаленность от 
города, зависимость от 
погоды и транспорта, а 
значит, всех от каждого, 
совместная работа — 
рождают общность, пони
мание и дружбу. Но, мо
жет быть, еще важнее 
воспитание природой, 
красотой и покоем.
■ Все это и определило 
настроение вечера, в про
грамме которого само
деятельный концерт из 
лагерного KB1I, вручение 
символического ключа от 
лагеря его новому на
чальнику В. Н. Юдакову, 
зачтение «вечного про
пуска» в лагерь А. В. Ко
неву, подарок дискотеки 
«Марафон» в виде люби
мых «убейских мелодий». 
Но, пожалуй, кульмина
цией вечера был показ 
слайдов из жизни лагеря. 
С каким интересом и вол
нением смотрели все на 
экран, вспоминая откры
тие смены и прощальный 
костер, тренировки, залив 
с золотой дорожкой от за
ходящего солнца и алую 
клубничку в росе...

Скоро лагерь примет 
сначала маленьких спорт
сменов, а в июле — сту
дентов. Он нуждается в 
сильных и добрых руках, 
заботе, бережном отно
шении к природе и ко 
всему, что построено пре
дыдущими поколениями. 
Давайте же внесем свой 
вклад в развитие лагеря, 
и он станет нам еще до
роже и ближе!

Л. АБРАМОВА.
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